

Québec est la seule ville qui ait un passé un peu long sur cette terre si jeune; elle n'a pour ainsi dire rien du Nouveau Monde que la liberté de ses citoyens et un avenir sans limite”.

Sachons donc faire encore plus grand cet avenir en restant fidèles à notre passé. Une occasion se présente à nous qui nous grandira non seulement aux yeux de l'Amérique mais devant tout l'Empire et devant aussi la France, notre pauvre et chère ancienne mère-patrie qui va voir revenir sous ses drapeaux ses chers fils de Québec qu'elle se faisait arracher de ses bras en 1759 par ceux même qui mêlent aujourd'hui leur sang, à ceux de ses fils, sur les frontières de la France, dans un commun et héroïque effort pour triompher de la barbarie teutonne.

Et c'est ainsi que par un étrange retour des choses les fils des vaincus des Plaines d'Abraham se trouveront à s'en aller combattre pour les vainqueurs et pour les vaincus de 1759.

L'Histoire aura eu pour nous de ces retours... L'Histoire qui nous regarde, qui est partout, qui jette son œil curieux et imperatif du fonds de tous nos massifs, derrière nos arbres presque trois fois séculaires, au fonds de nos ravins, dans toutes les anses de nos rives !...

“Là-bas, dit l'auteur éloquent de “Charles Gué-